Semblanza, abril de 2022

Andrés Blancas Neria

Es doctor en economía por la New School for Social Research, en Nueva York Estados Unidos. Es maestro y licenciado en economía por la Facultad de Economía de la UNAM. Está acreditado *como Asesor en Línea* por la CUAED de la UNAM. Actualmente, es Investigador Titular C de Tiempo Completo, definitivo, adscrito al Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc) de la UNAM. Cuenta con nivel B del PRIDE y forma parte del Sistema Nacional de Investigadores con el nivel I.

Sus principales líneas de investigación son: Financiamiento del desarrollo, Macroeconomía de economías emergentes, Modelos de Insumo Producto, Matrices de Contabilidad Social y Modelos de Equilibrio General Aplicado. Ha sido responsable, corresponsable y colaborador de varios proyectos de investigación nacionales e internacionales. Es tutor y profesor titular de Macroeconomía del Posgrado en Economía de la UNAM, y ha sido profesor de asignatura en la licenciatura de la Facultad de Ingeniería y de Economía de la UNAM. Ha impartido conferencias y cursos en Fahhschole Johaneun Kapfenberg, Austria, en la Universidad de la Coruña, España, en la Universidad de la Molina, Perú, en la Universidad Católica Bolivariana, Bolivia.

Es autor de los libros: La Fragilidad Financiera en México, IIEc-UNAM. 2010, y Un modelo de financiamiento publico para la economía mexicana. IIEc-UNAM. 1995; coordinador de los libros en proceso de edición: Ensayos selectos sobre macroeconomía de economías emergentes, (IIEc.UNAM, 2022) y Desigualdad, Pobreza y Desarrollo. (IIEc. UNAM, 2022). Es autor de los artículos La Fuga de Capitales en la Globalización: Análisis y propuesta de medición. 2014, Problemas del Desarrollo UNAM; Logros y desafíos en materia de desarrollo económico del nuevo gobierno mexicano durante los dos años en el poder. revista China and Latin America, Southwest University of Science and Technology (SWUST, 2021); Interinstitutional Linkage Analysis: A Social Accounting Matrix Multiplier Approach for the Mexican Economy, Economic Systems Research. 2006; The Ricardian Vice: A Schumpeter's vision about the way in which policy makers make policy nowadays, **Papers in Evolutionary Political Economy**. 2011; Financial Fragility and Neoliberalism in Developing Countries PKWP1110. Post-Keynesian Study Group PKSG-Working Papers. Cambridge University. 2011. Coautor de los artículos: *Integración Tecnológica y Financiera* de Pequeñas y Medianas Empresas: Hacia una Nueva Política de Industrialización en México. 2014, Journal Mexican Studies, Universidad de California; Matriz de contabilidad social: reflexiones para el análisis económico de México (Problemas del Desarrollo, 2021); Pretopological Analysis on the Social Accounting Matrix for an Eighteen-Sector Economy: the Mexican Financial System, New Tools of Economic Dynamics. Springer Verlag, 2005. Obtuvo el primer lugar al mejor artículo en la revista Problemas del Desarrollo 2014. Segundo Lugar del Premio de Investigación Jesús Silva Herzog, 2006.

Colaboró en la elaboración de material didáctico y evaluación para la certificación de funcionarios públicos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), ha sido tutor en línea de cursos de actualización para los funcionarios de la SHCP.

Es integrante de la International Input-Output Association, de la Ecomod.net, del Post-Keynesian Economics Study Group de la Universidad de Cambridge y de la European Association for Evolutionary Political Economy (EAEPE). Es parte del comité editorial y de evaluación de revistas como: Economic Analysis Working Papers (ahora *Atlantic Review of Economics*) de la Universidad de la Coruña, Economic Modelling, El Trimestre Económico, Investigación Económica, Economía y Sociedad, Economic Systems Research, "Cuadernos de Economía" de la Universidad de Columbia.

Ha dirigido tesis de licenciatura, maestría y doctorado. Ha sido representante de la unidad de investigación y miembro del consejo académico del Instituto de Investigaciones Económicas. Representante Propietario por los investigadores del Subsistema de Investigación de Humanidades de la UNAM en el Claustro para la Reforma del Estatuto del Personal Académico de la UNAM de 2008 a 2010. Integrante del Registro CONACYT de Evaluadores Acreditados (RCEA),

Se desempeñó como coordinador del posgrado en economía del IIEc; fue director de la revista Momento Económico, que durante su gestión formó parte del Padrón de Revistas Científicas de CONACYT. Es coordinador del Seminario Internacional de Teoría y Política Económica (http://sitepe.iiec.unam.mx).

Ha realizado estancias de investigación y cursos de actualización en el Centro de Estudios México-Estados Unidos de la Universidad de San Diego California Estados Unidos, en el Centro de Estudios del Desarrollo de la Universidad de Cambridge, Inglaterra, en el Instituto Levy de Economía de Bard College, Nueva York.